
Ergebnisliste aus der Kinderversammlung Südwest 
Schulzentrum Südwest - Gebrüder-Asam-Mittelschule, Fronhofer Realschule, Apian-Gymnasium am Mittwoch, 20. März 2019

Bezirksausschussvorsitzende Frau Majehrke und der 

Schulleiter der Gebrüder Asam Mittelschule Herr Diepold 

waren bei der Versammlung anwesend und konnten 

viele Fragen der Schülerinnen und Schüler beantworten.

Verkehr, Straßen und Wege

Anregungen der Kinder und Jugendliche Sachverhalt
Stand 

INVG - Themen

Die Busse sind überfüllt - Busverbindung

1. Der Bus von Haunwöhr Grundschule um 7:30 Uhr 

Haltestelle Nähe "Speckweg" ist überfüllt

2. Busse sollen pünktlicher kommen, Linie 10 + 44

3. Mehr Unterstellplätze vor der Schule

4. Mehr Busse nach Schulende für die Linie 

11+44+30+60; am Freitag haben alle drei Schulen (ca. 

2500 Schülerinnen und Schüler) zur gleichen Zeit 

Schulschluss.

5. W-LAN in den Bussen der INVG

6. Bessere Busverbindung am Sonntag

7. Mehr Sitzplätze im Bus

8. Mehr Halterungen zum Festhalten in den Bussen

Die Themen an die INVG werden gesammelt und in einem 

Schreiben weitergegeben. 

Zu 5. W-LAN in Bussen: Derzeit läuft in bestimmten Linien eine 

Testphase mit freiem W-LAN. 

Es soll eine U-Bahn in Ingolstadt gebaut werden

Das Verkehrsproblem ist der Stadt Ingolstadt bewusst, es gibt 

verschiedene Überlegungen, wie die Verkehrssituation entspannt 

werden könnte. Aktuelle Informationen dazu liefert die 

Tagespresse. 

Langgasse rechts vor links

Für die Schüler ist die rechts vor links-Regelung in der 

Langgasse hinderlich. Sie müssen vor jeder Einmündung 

mit dem Rad abbremsen.

Antwort vom BZA:

Die Verkehrsregelung wurde geändert, damit die Autos langsamer 

fahren und die Radfahrer dadurch mehr Sicherheit im 

Straßenverkehr gewinnen.

Das Thema wird im BZA nochmal besprochen, es gibt 

Überlegungen, ob die Langgasse als Fahrradvorrangstraße 

ausgewiesen werden kann.

Split soll nach dem Winter schneller beseitigt werden.

Der Split sellt für Fahrradfahrer, Inline-Skater und 

Tretrollerfahrer eine Gefahr dar.

Antwort von der Stadtreinigung:

Bis Ostern wird der Split entfernt. Es gibt Vorrangradweg, die stark 

befahren werden. Diese Radwege werden zuerst gesäubert. 

Rot > nicht möglich

Gelb > in Bearbeitung, noch keine Entscheidung oder Rückmeldung.

Grün > mit Erfolg abgeschlossen

Blau > wird im Auge behalten, momentan nicht umsetzbar.

Lila > Thema wurde behandelt und ist abgeschlossen



Sicherheit und Wohlbefinden - 

Ideen

Anregungen der Kinder und Jugendliche Sachverhalt Stand

Verschmutzte Straße 
Die Spitalhofstraße ist verschmutzt Wird an das Fachamt weitergegeben.

Mehr Mülleimer auf dem Schulweg
An der Feselenstraße ist ein Mülleimer sinnvoll. Es liegt 

viel Müll auf dem Schulweg.

Wird an das Fachamt weitergegeben.

Mehr Beleuchtung

Im Klenzepark und im Fort Peyerl und auf den 

Spielplätzen ist mehr Beleuchtung gewünscht.

Die Frage wurde auf der Kinderversammlung durch den BZA 

beantwortet:

Mehr Beleuchtung ist in Parks nicht gewünscht. Parks und 

Spielplätze sind auch Lebensraum für Tiere, die nachtaktiv sind. 

Durch mehr Beleuchtung werden die Tiere in ihrem natürlichen 

Lebensraum gestört. Die Spielplätze dürfen nur bis Einbruch der 

Dunkelheit, spätestens bis 22:00 Uhr benutzt werden, auf 

Rücksicht auf die Anwohner, die einen Anspruch auf Nachtruhe 

haben.

Weniger Plastik in Supermärkten

Auf dieses Thema hat die Stadt Ingolstadt keinen Einfluss. 

Es ist ein Thema von Politik und Wirtschaft.

Durch das eigene Kaufverhalten kann man Einfluß auf Angebot und 

Nachfrage nehmen.

Rot > nicht möglich

Gelb > in Bearbeitung, noch keine Entscheidung oder Rückmeldung.

Grün > mit Erfolg abgeschlossen

Blau > wird im Auge behalten, momentan nicht umsetzbar.

Lila > Thema wurde behandelt und ist abgeschlossen



Spielplätze

Anregungen der Kinder und Jugendliche Sachverhalt Stand

Jugendliche rauchen Joints auf den Spielplätzen

Wird an die Polizei weitergegeben.

Leider können nicht alle Spielplätze und Freiflächen ständig von 

der Polizei kontrolliert werden. Jeder Bürger kann bei konkreten 

Beobachtungen selber die Polizei verständigen.

Spielgeräte sollen erneuert werden

Im Stadtgebiet sollen die Spielplätze erneuert werden. Antwort von der BZA-Vorsitzenden bei der Kinderversammlung:

In letzter Zeit ist viel Geld in die Neubeschaffung von Spielgeräten 

investiert worden. 

Die Spielgeräte in der Markomannenstraße werden erneuert.

Spielplatz "Melli-Beese"

Sandkasten fehlt Wenn die Bauarbeiten auf dem anschließendem Grundstück 

abgeschlossen sind, kommt ein Sandkasten. Momentan wegen 

Bauarbeiten nicht möglich.

Die Spielplätze sind dreckig

Die Jugendlichen wünschen sich saubere Spielplätze, oft 

liegt Müll rum.

Jeder Spielplatz wird einmal wöchentlich vom Trupp des 

Gartenamtes angefahren und gereinigt. Die Sicherheit der 

Spielgeräte wird dabei auch überprüft.

Spielpark Fort Peyerl

Es sind neue Spielgräte gewünscht.

Die Spielgeräte sollen ausgetauscht werden

Skaterrrampe und Seilbahn erneuern.

Antwort von der BZA-Vorsitzenden bei der Kinderversammlung:

Der Spielpark ist mit vielfältigen Spielgeräten ausgerüstet, die 

Skateranlage ist vor wenigen Jahren erneuert worden.

Es gibt im Spielpark keinen Handlungsbedarf.

Mehr Fußballplätze im Klenzepark

Der Klenzepark dient den Bürgern zur Erholung. Es gibt die große 

Wiese, die für verschiedene Zwecke genutzt werden kann, auch 

zum Fußballspielen.

Durch zusätzliche Fußballplätze/ -tore würde mehr Lärm entstehen 

und der Erholungsfaktor wäre nicht mehr gegeben.

Fußballtor am Spielplatz Münchener Straße

Die Jugendlichen wünschen sich ein Fußballtor am 

Spielplatz Münchener Straßer

Der Spielplatz gehört zum Stadtteil Münchener Straße, das 

Anliegen wird bei der Kinder- und Jugendversammlung 

"Münchener Straße" an den zuständigen BZA weitergegeben.

Rot > nicht möglich

Gelb > in Bearbeitung, noch keine Entscheidung oder Rückmeldung.

Grün > mit Erfolg abgeschlossen

Blau > wird im Auge behalten, momentan nicht umsetzbar.

Lila > Thema wurde behandelt und ist abgeschlossen



Freizeit

Anregungen der Kinder und Jugendliche Sachverhalt
Stand

Jugendtreff im Stadtteil Südwest

Die Kinder wünschen sich einen Jugendtreff im Stadtteil. Antwort vom Fachamt:

Im Stadtteil Südwest gibt es An der Arena 14 den Jugendtreff AUT 

53. Das AUT 53 betreibt in der Gebrüder Asam Mittelschule einen 

offenen Treff während der Schulzeiten. 

Mehr und größere Grünflachen

Kinder wünschen sich mehr Grünflächen zum 

Entspannen und um sich treffen und Musik hören zu 

können.

Wird an BZA weitergegeben.

Freies W-LAN 

Freier Internetzugang auf öffentlichen Plätzen ist 

gewünscht.

Es gibt in den Ämtern und Behörder der Stadt Ingolstadt freies W-

Lan. Über www.wlan-bayern.de werden alle Hotspots angezeigt.

Rot > nicht möglich

Gelb > in Bearbeitung, noch keine Entscheidung oder Rückmeldung.

Grün > mit Erfolg abgeschlossen

Blau > wird im Auge behalten, momentan nicht umsetzbar.

Lila > Thema wurde behandelt und ist abgeschlossen

Schule

Anregungen der Kinder und Jugendliche Sachverhalt
Stand

Umgestaltung des Schulhofs - Schulzentrum Südwest

1. Mehr Spielgräte im Schulhof

2. Eine Essecke auf dem Schulhof mit Bänken und 

Tischen

3. Ein Brunnen mit Trinkwasser

4. Fußballtor

Wird an die Schulleiter/in weitergeleitet.

Zaun um das Schulgelände
Die Schülerinnen und Schüler wünschen sich eine 

Einzäunung des Schulgeländes.

Antwort vom Schulleiter der GAMS Herr Diepold:

Der Zaun ist in Planung und bereits in der Umsetzungsphase.

Aufzug in der Schule

Für verletzte Schüler/innen soll es einen Aufzug geben. Antwort vom Schulleiter der GAMS Herr Diepold:

Schüler/innen, die Einschränkungen haben können sich im 

Sekretariat melden und haben natürlich die Möglichkeit den Aufzug 

zu nutzen.

Bessere Technik an den Schulen

Die Schülerinnen und Schüler wünschen sich mehr 

Tablets und PC's an den Schulen und Whiteboards in 

den Klassenräumen

Im Zuge der Digitalisierung an bayerischen Schulen, werden die 

Schulen mit der erforderlichen Technik (Tablet &Co) ausgerüstet. 



Apian-Gymnasium

Der Bau ist renovierungsbedürftig. 

Der Fußboden soll erneuert werden.

Die Klassenzimmer sollen farbig gestrichen werden.

Die Heizungsanlage soll erneuert werden.

Außenfassade soll neu gemacht werden.

An Schulleitung "Apian-Gynmasium" weitergeleitet.

Wird beim Fachamt nachgefragt-

Schulgarten

Der Schulgarten ist stark vernachlässigt und vermüllt. An Schulleitung weitergeleitet.

Umgang der Schüler und Schülerinnen untereinander

Die Schülerinnen und Schüler sprechen an, dass es 

immer wieder Respektlosigkeit und Beleidungen auf dem 

Schulgelände gibt.

An Schulleitungen weitergegeben.

Pausenverkauf

Die Schüler/innen sprechen folgende Punkte an:

1. Es gibt lange Wartezeiten beim Pausenverkauf

2. Die Preise werden als zu hoch empfunden.

An die Schulleiter/in weitergegeben. 

W-LAN an den Schulen

Die Internetverbindung ist schlecht an der Fronhofer 

Realschule

Freies W-LAN an den Schulen

An die Schulleiter/in weitergegeben. 

Rauchen auf dem Schulgelände

Die Jugendlichen rauchen auf dem Schulgelände. Antwort vom den Schulleiter der GAMS Herrn Diepold bei der 

Kinderversammlung:

Rauchen auf dem Schulgelände ist verboten. Es wird durch die 

Lehrer sporadisch kontrolliert. Einen eignen Ordnungsdienst an 

Schulen gibt es nicht. 

Umweltprojekte
An den Schulen sollen Projekte zum Umweltschutz 

durchgeführt werden.

An die Schulleiter/in weitergegeben. 

Rot > nicht möglich

Gelb > in Bearbeitung, noch keine Entscheidung oder Rückmeldung.

Grün > mit Erfolg abgeschlossen

Blau > wird im Auge behalten, momentan nicht umsetzbar.

Lila > Thema wurde behandelt und ist abgeschlossen

Stand: 29.4.2019


